



EL RENDICHO, 5160 27-VII-1975, P. 01.

Universidad: Carreras No Responden a un Plan

Uno de los mayores problemas de la enseñanza superior en Chile, durante los años pasados, consistió en no haber llevado convenientemente el capítulo de una formación general, en el contexto de una orientación netamente universitaria. En cuanto a la Universidad de Chile, el tema ha sido objeto de un estudio a fondo: LA FORMULACION GENERAL EN LOS CURRICULOS DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE. Por Guillermina Calderón y Ramón Sepúlveda. (Editado por el Servicio de Documentación del Centro de Estudio y Desarrollos Docentes de la U., 225 págs. tamaño oficio, mimeografiadas. Santiago).

"La mayoría de los planes de estudios de la Universidad de Chile no contiene una clara formulación de objetivos y algunos planes que cuentan con ellos no tienen objetivos de Educación General". Además, en unos y otros se observa incongruencia entre los postulados teóricos que encabezan los planes o aparecen en documentos anexos y la naturaleza misma de los planes de estudio.

Exponen los autores que de los 225 planes de estudios examinados por un informe durante el segundo semestre de 1972, sólo 24 incluyen la expresión de objetivos. "Esto significa —agregan— que un 90% omite este requisito fundamental de la planificación curricular". Pero no es todo, de los 24 que aluden al tema, sólo nueve tienden a orientar las actividades educativas al desarrollo de los aspectos personal y social, además del aspecto académico-profesional de los alumnos.

La investigación fue practicada con el propósito de conocer la modalidad que adopta la formación general en los planes de estudio en la U; conocer el grado en que se atiende a la formación general de los estudiantes; y ofrecer sugerencias para elaborar currículos de formación integral.

Luego de la introducción, el informe toca cuatro apartados: la formación general en los currículos; las asignaturas de formación general en los planes de estudio impartidos en 1972; las tendencias a que asiste la formación general en los planes de estudio; y las conclusiones y recomendaciones generales.

plantes de estudio para 1973 y 1974, y las conclusiones y recomendaciones generales.

Como término de su estudio, indican que era evidente la carencia de una política nacional de Educación General en la Universidad. Recomiendan al efecto una adecuada planificación curricular, que los currículos de carreras reflejen los fines generales de la Universidad; que la formación general pueda impartirse por distintas vías académicas y sus asignaturas representen distintas áreas de la cultura, aparte de constituir cursos especialmente planificados para tal objeto. También proponen establecer políticas claras a nivel de aulas o facultades en relación a los ramos de formación general.

CARRERAS UNIVERSITARIAS

El Centro de Estudios y Desarrollo Docente ha editado otros dos manuales, que resultarán de interés para quienes estudian el rodaje académico de la Universidad de Chile. El primero, de 48 páginas, reproduce el repertorio de las carreras ofrecidas en esa corporación en el primer semestre del año académico de 1974; el otro, hace lo mismo con respecto al segundo semestre, en un volumen de 24 págs.

La documentación es descriptiva, pero no sostiene la crítica. En una anotación final se comenta que el desarrollo de las carreras "no parece ni orgánico, ni funcional, ni menos que tenga en vista la demanda global de personal con formación universitaria que el país requiere".

El diagnóstico, de inusitada franqueza, expone que las creaciones, supresiones o ampliaciones de carreras siguen un caos que carece de puntos de referencia de cierta confiabilidad, que permitan una mejor racionalización de los ofrecimientos que la Universidad de Chile hace a sus estudiantes.

Más aún, agrega que la preferencia que se aprecia por ciertas áreas y sedes no corresponde a una política de desarrollo compensada de los requerimientos del país.

Termina el comentario haciendo presente la necesidad imperiosa de que la Universidad instituya una efectiva clasificación de sus carreras.

Universidad, carreras no responden a un plan. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Universidad, carreras no responden a un plan. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa